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2022-23年度ジェニファーE.ジョーンズＲＩ会長テーマ   2790地区 小倉純夫ガバナー(松戸ＲＣ)スローガン 

ＩＭＡＧＩＮＥ ＲＯＴＡＲＹ              ロータリーの仲間との信頼を繋ぎ、 

  イマジン ロータリー                        千葉から世界を変えていこう！ 

製作◇広報・会報委員会 山本肇 五十嵐亘 大岩將道 須永清彦◇ 

 

 

本日のプログラム 

「夜間移動例会・クリスマス家族親睦会」 

ぎょうけい館 点鐘１８時 

前回例会報告（１２月１４日） 

点 鐘： 髙瀬幸雄会長 

ロータリーソング：我等の生業 

ビジター紹介： 

銚子電気鉄道㈱代表取締役社長 竹本 勝紀様 

会長挨拶 

本日はお忙しい中、銚子電鉄社長の竹本様にお

越しいただいています。後ほど卓話をしていただ

きます。宜しくお願い申し上げます。 

２０２２年１１月に世界の人口が８０億人を超

えたとの報道が有りました。２０００年目前の世

界の人口は２億人だったと云われています。今後、

世界人口は２０３０年に８５億人、２０５０年に

９７億人、２０８６年には１０４億人に達しその

後減少に転じると記載されていました。コロナで

は全世界で６５７万に上る感染死者数をもたら

したと言われています。 

そこで、海洋研究開発機構の大河内直彦氏が「地

球の定員は」について投稿された記事を目にしま

した。それによると地球に届く太陽エネルギーは

１日あたり 740 京キロジュール（KJ）あり、（京

＝兆の１万倍＝１０の 16 乗）このうち、植物が

固定して蓄えるのは、0.1％程度の 8000 兆 KJ に

すぎないようです。 

食物連鎖には「10％ルール」というものが知られ

ており植物が蓄えたエネルギーの 10％が草食動

物に、さらにその 10％が草食動物を食べる肉食

動物にと流れていくことになるようです。人類は

穀物や肉、魚などを摂取する食性を考えると、原

理的には 80 兆 KJ を利用できる計算になるよう

です。人が 1 日に食べる量はおよそ 1 万 KJ（約

2400キロカロリー）と考えて計算すると 80億人

になるようです。これが自然な形での地球の定員

と考えられるようです。 

もう上限に達しているのか。必ずしも、事は単純

ではないと大河内氏は言っています。人類は地球

を改変し、食料を独占するシステムを巧妙に作り

上げたのが、自然界と切り離した特定の地面で穀

物等を生産し収穫する農耕だと言っています。耕

す農地を広げ知恵を絞り生産性の向上を成し遂

げています。 

19 世紀以降の欧州は、南米ペルーの離島から海

鳥などのフンが固まって堆積した天然肥料「グア

ノ」を採掘するなど様々な手を尽くし、人口増加

に対応してきたようです。天然資源は取り尽くせ

ば終わります。そこで人工的に肥料が作れないも

のか待望されていたものが 20 世紀初めに登場し

たのが大気中の窒素分子から肥料の原料になる

アンモニアを大量合成するハーバー・ボッシュ法

（HB法）の開発でした。これはドイツの科学者フ

リッツ・ハーバーが開発した合成法を、ドイツの

化学メーカーBASF 社の技術者カール・ボッシュ

が工業化し「空気からパンを作る技術」とも称さ

れたようです。その後この技術は英国、仏国、そ

して中国で次々と建設され、20 世紀から今世紀

の人口増加を下支えしてきたと述べています。 

地球科学の視点で見ると、エネルギー・食料・環

境は密接に関わり合い、その最上流にあるのがエ

ネルギーのようです。 

しかし、この革新的な技術も難点があり、窒素分

子の固い結合を強引に切断してアンモニアを合

成するには、膨大なエネルギーがいるようです。 

全地球の電力の３～４％、大型原子力発電にして

１５０基分の発電量がアンモニア合成に投じら

れると言われており、エネルギー依存なしに食料

生産はありえない状況と大河内氏は言っていま
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す。 

人類はエネルギー問題や食料危機に直面するた

びに解決策を科学の力で見いだし、それを実現す

る技術を編み出してきました。ＨＢ法はその代表

例と言っています。現代、植物性原料を使った代

替肉のようなフードテックや農地拡大につなが

る淡水化技術、高効率な人工光合成など、地球環

境に好影響をもたらす様々なテクノロジーに進

展が見られています。エネルギー・食料・環境問

題を解決するには小さな積み重ねが問題解決の

一助になることでしょうと大河内氏が発言され

ています。 

ロータリーにおいても各クラブは小さな存在か

もしれませんがロータリアン一人一人の小さな

力が積み上げられた集団です。私に小さな積み重

ねが大切であることを感じさせてくれた記事で

あったことをお伝えし会長挨拶とさせていただ

きます。 

幹事報告 

1. 2022年手続要覧掲載ご案内 

2. メルボルン国際大会登録料割引期限内のご登

録のお願い 

3. 印西 RC例会場変更のお知らせ 

4. 国際奉仕セミナーのご案内 

5. 2022年決議審議会決定報告書 

…ガバナー事務所 

6. 2021 年度事業報告書の送付と基金への寄付の

お願い 

…一般財団法人比国育英会バギオ基金 

7. ハイライトよねやま 273 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

8. 令和５年銚子市消防出初式の開催について 

…銚子市消防団 

9. 令和 5 年銚子商工会議所賀詞交換会開催のご

案内 

…銚子商工会議所 

ニコニコＢＯＸ  

✧大ニコニコ 桜井 広和会員 

高齢（８９才）の為、退会致し

ます。長い間（４５年間）お世

話になりました。ありがとう

ございました。クラブのご発

展をお祈り申し上げます。 

 

 

 

✧髙瀬 幸雄会長 

竹本社長様本日卓話宜しく

お願い申し上げます。 

 

卓  話  

「絶対にあきらめない」 

―地域と共に存続を目指す銚子電鉄の挑戦― 

銚子電気鉄道㈱代表取締役社長 竹本 勝紀様 
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委員会報告  

田中英子クラブ研修・情報副委員長 

ロータリーの友 12月号の 

読みどころ紹介 
 

 

 

 

 

島田洋二郎ＲＡＣ委員長 

12月ＲＡＣ例会のお知らせ 

12月 19日(月)18：30より 

5203教室 

 

 

 

 

熊澤直紀親睦活動委員長 

クリスマス家族親睦会のご

案内 

21日(水)ぎょうけい館  

点鐘 18時です。 

皆様のご参加をお待ちして

おります。 

 

 

【出席報告】  

会員総数 ３７名  出席計算 ３４名  

出  席 ２７名  欠  席  ７名  

出 席 率 ７９．４１％ 

欠席者：淵岡君・宮内(秀)君・村田君 

鈴木君・高橋宏明君・山本君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】  

12/18ＲＹＬＡ実行委員会 須永君 

12/19薄暮時街頭監視（参加８名） 

泉君・飯島君・金島君・上総君・松本君 

島田君・髙瀬君・寺内君 

12/19ＲＡＣ例会  

五十嵐君・大里君・島田君 

須永君・髙瀬君・寺内君 

 

 

 

 

 

 

参加者全員でのプレゼント交換 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ニコニコ】 

 

 

 

 

 

   

 

 

ニコニコ BOX ￥53,000 計 ￥415,000 

スモールコイン ￥ 2,600 計 ￥ 24,753 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 23,586 

希望の風 ￥ ― 計 ￥131,700 

１２月２８日・１月４日は休会です。 

次回２０２３年（１月１１日）プログラム 

賀詞交歓会 

「年男の抱負」 

小田島國博会員・杉山俊明会員 

 

お弁当：大新（幕の内） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


